

Kaleigh als der Mann bezeichnet wird, der diese Frucht nach Europa gebracht, so wird sich das später als unwahr herausstellen, und sein Verdienst um diese Frucht und ihre Einführung blos auf Irland beschränken, während von England aus, wo sie Drake einführte, ihre weitere Verbreitung in Europa ausging; jedenfalls aber wird Drake ein Theil des Verdienstes der Einführung von den Britischen Inseln aus nicht geschmälert werden können, da er ja den Sir Walter selbst aus Virginien nach England führte. Doch — wir lassen diesen wenn auch noch so wichtigen Gegenstand noch einstweilen ruhen und begleiten Sir Francis Drake auf seinen weiteren Lebenswegen. —

IV.

Von der letzten Reise kam er ruhmbedeckt zurück. Er hatte, das wurde überall anerkannt, mehr vollbracht, als seiner eignen Freunde kühnste Erwartungen sich als Ziel gesetzt hatten.

Zwei Jahre seit seinem Auslaufen nach Westindien wird in den Jahrbüchern der englischen Seefahrten sein Name nicht genannt. Es ist schon erwähnt worden, daß die Nachrichten von seinen Lebensgeschicken im Allgemeinen dürftiger sind, als es bei einem Manne von so hervorragender Bedeutung zu erwarten steht, und so ist von ihm